

EL BIEN PÚBLICO

DIARIO MONARQUICO (FUNDADO EN 1.º DE MARZO DE 1873)

OFICINAS
Redacción y Administración, Plaza de
Príncipe, 11 y Rampa de la Abun-
dancia, 16, teléfonos 20 y 84.
Dirección telegráfica: BIEN - MAHÓN

AÑO XXVI.

Mahón, martes 26 de noviembre 1918

Núm. 13,692.

Del ambiente social

Por nuestros obreros

En la hora actual, la de las responsabilidades graves, en que a los retos chulescos y fanfarronadas ridículas de los enemigos del orden y perturbadores de oficio tratan los elementos sensatos de la nación de oponer dique respetable a las concupiscencias humillantes y rastreras y a los inconfesables medros e intereses personales de un grupo, que no da una docena, de pretendidos revolucionarios que a expensas del pueblo y con la ayuda extranjera pretenden satisfacer sus ambiciones locas e intentar contra el trono, el altar y la vida y progreso nacionales; en esa hora solemne, creo un deber imperioso e ineludible de todo español bien nacido tender la mano salvadora a nuestros obreros, sufridos hijo del trabajo, eternas víctimas de los prohombres izquierdistas.
Urge salvarlos y sacarlos del inhumano atolladero en que cruelmente se les tiene metidos.
Vergüenza da el hecho, pero es real; el rubor enciende el rostro y lágrimas enardecidas brotan de los ojos al meditar seriamente sobre la cuestión social menorquina. Si una esperanza cristiana no me alentara y un sano optimismo me mantuviera iba yo a desesperar y retraerme.
Pero no puedo; a mí me consta que los trabajos de organización obrera publicados en «El Iris» y EL BIEN PÚBLICO por el meritisimo sociólogo P. de Campo y de acción social en el primero por nosotros, han sido acogidos y han tenido eco entre los obreros, y entre quienes se interesan por nuestros problemas sociales, como lo demuestra, aparte de otros, un razonado artículo publicado en estas columnas y firmado con las iniciales de P. S.; no puedo porque he oído, desconfiando y maldiciendo ya a la asociación atea o socialista que promete el oro del moro y se queda en la promesa, entusiasmando e haciendo votos por una federación o sindicato católico; y finalmente yo no puedo porque a la vista tengo varias cartas, rasgadas del sentimiento católico, sentimientos del alma cristiana, palpitaciones del obrero menorquín oprimido y engañado en las que se bendice a los «señores que se interesan por nuestro bienestar y progreso» y en las que saludan gozosos el alborce benéfico de la acción social católica menorquina los obreros que, descubriendo en su federación las trampas y engaños de unos cuantos sacamuelas y papadineros metidos a videntes con capa de redención, hacen votos para que estén en breve traducidos a la práctica los proyectos que califican de salvadores, por los que, y no en los atropellos a la justicia que han de obtener solución cristiana en su olvidado problema. Sienten estar federados en esta forma, pero como el obrero necesita comer y necesita vivir se asocia o federa y se federa o asocia donde puede y con quien puede.
V si no tiene otro recurso que asociarse en entidades socialistas o en estas otras que, aunque se digan neutras, son ateas y socialistas también, desgraciado obrero, cuan triste es su condición. A más de esperar, sin fruto, ver resueltos sus problemas más vitales, de vivir explotado y sobornado sin compasión por sanguinuelas voraces que se alimentan de la sangre del pueblo, muy fácilmente será imbuido en ideas erróneas y falsas envueltas por la farsa más extravagante y villana. Allí se procura antetodo, despreciar de la fé y se le dice que «Dios es el mal, que la propiedad es un robo, que en el origen de cada fortuna hay un crimen; que entre los nobles no hay inocentes; que no hay gira vida de consuelos y premios y que

hay que satisfacer en ésta todos los instintos». A la pérdida de fé en todo lo de arriba se sigue la pérdida de fé en todo lo de abajo y nace el odio, hacia el que posee algo y la envidia hacia el que los negocios le son propicios; a la idea de justicia sustituye la de venganza, al afecto el odio más furibundo sostenido por una esperanza vacía en el reparto de los bienes de la tierra y se lo abona y se le prepara para el día de una revuelta constituirlo en carne de cañón que para ello es terreno abonado: un cuerpo sin pan y un alma sin fé.
V en un eterno pedir y reclamar mejoras se pasa la vida en las federaciones socialistas hasta que la desesperación cunda y entonces se maldice y se blasfema y se lleva una vida pesada cerca de incertidumbres, de pesares y rencores.
Si, para bien y salud del proletario, hay en aquella localidad otra entidad obrera por la que, otros vean atendidas sus justas demandas y satisfechas sus razonables peticiones, asegurados sus ahorros y protegidos sus más caros intereses, el obrero sobornado entra en sí, reflexiona y se pasa a ella como lo hacen a diario por centenares en todas las poblaciones en que, frente al sindicato o federación socialista, hay una federación o sindicato católico. En ellas, emanada de las doctrinas de la Iglesia, impera la libertad verdadera basada en la igualdad y fraternidad proclamadas por Cristo, únicas capaces de satisfacer las necesidades humanas y resolver sus litigios.
Por nuestra desgracia y la de nuestros obreros no la tenemos aquí, a pesar de sentir toda su necesidad y de desearlo cuantos sienten en su corazón los impulsos de la caridad cristiana y la fuerza de su patriotismo y ciudadanía.
Apoyados en tan general sentimiento y en proyectos abnegados y redentores tengo mis esperanzas optimistas de ver en plazo breve una entidad viril, en la que, sin crear de momento organismo alguno nuevo, se cobijen, unificadas y simplificadas varias valiosas instituciones, en la actualidad, anémicas y sin fuerza, y a su sombra protectora se organice y crezca administrada por los mismos obreros una sociedad con las secciones necesarias destinada a la defensa y salvación de la clase proletaria, ajena a toda política y amparada por las banderas de la Democracia cristiana que podría tener brillante principio con la unión de nuestras derechas menorquinas, no menos derechas ni más distanciadas en sus diversos sectores que lo están las demás de la nación que no obstante se unen y constituyen el bú del socialismo.
Ello lo exigen las necesidades de la muchedumbre obrera que, mermada en sus derechos y salarios por patronos sin conciencia, está sedienta de justicia y esta sed la empuja hacia posiciones de defensa; y si tales posiciones no las encuentra en nuestro campo se verá arrastrada por la ola impetuosa del socialismo que la conducirá a la charca pestifera de un ideal tiránico y huero, puesto que se la tima y esclaviza manteniéndola perpétuamente en esperanzas ilusorias.
La enfermedad es grave, pero tiene remedio; ella exige que se abandonen ya los calmantes balsámicos, pues de continuar en su uso, nuestros enfermos irán en busca de salud al hospital de enfrente, cuyos curanderos nefandos les muestren frascos de tan llamativa etiqueta como desastrosos efectos.
JOSÉ ROMÁN,
Comandante ETNA,
19 de noviembre.

Última NOVEDAD Tipográfica

TIPO-TIMBRAJE

Impresos en relieve, para membretes y tarjetas a una o varias tintas.
Única casa en Menorca que posee estos nuevos tipos

IMPRENTA
Manuel Sintet Rotgar Plaza Príncipe, 11 - Mahón

De la guerra a la paz

Las listas negras
Nadie diría que la paz estaba próxima a poner concordia en los espíritus, pues más que nunca se acentúa la inica persecución a los neutrales que han sido fervientes admiradores y apasionados del bando contrario a la Entente; se va a dar el caso de que se concierte un arreglo entre los bélicos y los que no lo son sean padeciendo persecución, odio y vejámenes en su propia patria a despecho de sus derechos de ciudadanía. A esto le llaman ingleses y franceses el imperio del derecho y de la justicia; pues no hay derecho.
A los que había que castigar recientemente por su inconstancia y por su mala fe es a los oportunistas que en la primera fase de la campaña se manifestaron como acendradamente germanófilos y ahora se deleitan haciendo protestas de aliofilia; a estos apóstatas había que hacerles el vacío.
¡Cuántos podría citar de estos señores!
Mi antipatía hacia ellos es hija no de su credo, sino de su perversa metamorfosis en las creencias, hija de su mercantilismo y de su conveniencia.
A eso le llamamos en buen castellano arrimarse al sol que más calienta. Allí ellos; yo prefiero y preferiré siempre a los que mantienen firmemente sus opiniones, sean los que sean, porque tienen el valor y la convicción de sus actos.
Volviendo a lo de las listas negras he de protestar de la persistencia en esa injusta persecución; antes era señal de rabiosa impotencia, ahora es prueba de poca nobleza y de nula hidalgüa.
La paz debe igualar todos los desniveles en esta cuestión, máxime siendo una de las bases de Wilson la libertad del comercio, sin trabas, ni obstáculos de ninguna clase, aunque bueno será advertir que los Estados Unidos son los que con más ahinco señalaron este poco recto camino de las listas negras.
Para estos fines mantuvieron los aliados en nuestro país un espionaje pertinaz.
En estos días todo se vuelven banderitas en muchos establecimientos y en algunas casas como advirtiendo más que al público, indiferente en general en este asunto, puesto que compra sin preguntar las ideas del comerciante a los encargados de apuntar para sus respectivos países la filiación de los dueños de tiendas, almacenes, fábricas e industrias. Para evitar y soslayar este espionaje es por lo que muchos tenderos hacen flamear sobre la muestra de sus establecimientos las diversas banderitas de los Estados de la Entente.
El tiempo ha sido poco galante con los exornistas y ha empapado y desteñido los gallardetes, como significando que no es cosa de lucir tanto tiempo la hipocresía del pánico a los perseguidores de comerciantes que no hayan sido decididamente aliofilos.
Bien está que se festeje la paz; pero no hay que molestar a los vencidos, si queremos conservar nuestro carácter de neutrales.
Comandante ETNA,
19 de noviembre.

Quincena Médica El fantasma se va

Me cabe el presenciar la agonía del fantasma epidémico, el temor de que ni la lección de la primavera ni la más dura desde otoño, sirvan de escarmiento a nuestro pueblo.
Vamos, puesto que por ahora cerraremos, con este artículo la literatura médica grippal, a concretar algunos extremos muy interesantes relacionados con la dichosa epidemia y a hacer un abreviado balance de culpas y méritos.
Es una verdad incontrovertible, nadie discute ya, que hemos padecido una epidemia de gripe, cuyo agente microbiano es el bacilo de Pfeiffer. Sin embargo hay que admitir — y el análisis micrográfico lo ha patentizado — la coexistencia de ciertos *estreptococos* y *pneumococos* con el bacilo grippal, los cuales si debido a su indudablemente mayor virulencia han sido los motores en esta segunda etapa epidémica, de los numerosos casos mortales que se han presentado.
En los enfermos que he asistido (y he luchado con la epidemia allí donde mayor número de atacados hubo) he observado una mayor receptibilidad en los jóvenes fuertes y musculares, que en los hombres y mujeres de edad avanzada.
De las complicaciones más temibles, las del aparato respiratorio, son especialmente las que han revestido más graves caracteres. Las bronconeumonías presentadas seis u ocho días después de atacados los enfermos han sido seguidas de defunción en la mayoría de los casos, si bien no han sido en gran número los enfermos que he asistido con la citada complicación.
Muchos más he tenido ocasión de ver con complicaciones del aparato digestivo. Aquí no ya era mi enemiga la enfermedad. Debía precaverme y luchar a veces con la estultez no solo del enfermo, sino aún de la familia (en los pueblos) influida de los más absurdos disparates y de los consejos de curanderos y comadres. Enfermo he tenido a quien con fiebre alta le han dado de comer cuanto apetecía, abundantemente rociado de vino, resultando de ello que horas más tarde había de firmar una certificación que nunca debiera haber firmado.
Es ocioso decir que los alcohólicos, de los que tan numeroso grupo hay en ciertos pueblos y aldeas, han pagado su vicio con un tributo exajerado a la Parca.
Puedo afirmar que en aquellas casas donde las indicaciones facultativas fueron atendidas y donde el tratamiento fué obedecido, la victoria fué del médico. El suero antidiiférico obró con resultados extraordinarios en multitud de casos.
No es este lugar adecuado para la exposición detallada de los caracteres de la infección grippal. Démonos por muy satisfechos con los resultados halagadores obtenidos y convegamos en que los médicos pusieron en esta ocasión cuanto pudieron al servicio de los desgraciados con el riesgo que la

estadística de los caídos en el cumplimiento de su deber, dice con harta elocuencia.
Dice el refrán que «nadie se acuerda de Santa Bárbara hasta que truena». ¿Tendrán nuestros gobernantes — ahora que el peligro ha pasado — el imperdonable descuido de olvidar lo sucedido?
¿No veremos puestas en práctica medidas que eviten en lo posible esos males?
Al Estado que es el que debe velar por la salud de los ciudadanos le compete la obligación ineludible de organizar un Cuerpo médico de Sanidad civil que atienda, si el caso se repitiera, con la urgencia precisa, sin las dilaciones que suponen quebrantos de vidas irremplazables, con la tranquilidad de contar con medios suficientes para la lucha, a aajar en sus comienzos, apenas se inicie, este mal u otro cualquiera aún más terrible de forma contagiosa.
No es gastando abundante verbosidad en Paramentos y debates políticos como se afirman los ciudadanos en el afecto de quienes les gobiernan. Es preciso que en problemas tan claros, tan concretamente definidos como éste veamos soluciones que satisfagan, que lleven la confianza y la tranquilidad a todas las regiones.
Ya lo hemos visto en esta desdichada ocasión: los médicos titulares, a merced — salvo casos muy honrosos — de las banderías políticas, cobrando poco y mal (otro problema que espera también resolver de los Poderes públicos) no pueden en momentos de desasosiego e inquietud como los que preceden y siguen a estas epidemias cuando las necesidades facultativas se triplican, llenar todas las que se presentan de improviso. No es suficiente la buena voluntad, y el espíritu de sacrificio. Si, pues, por desgracia de España hemos pagado a demasiado elevado precio una culpa del desorden que en el aspecto médico sanitario reina, como en tantos otros, convegamos en que llegó el instante de evitar que a tan duras pruebas nos veamos sometidos una vez más.
DOCTOR MARTIN FERNANDEZ
(De la Beneficencia Municipal de Madrid)

Santoral

Santo de hoy. — Los Desposorios de Nuestra Señora y San Pedro Alejandrino.
Santo de mañana. — Santos Virgilio, Facundo y Primitivo mártires.

Militares

Servicio de la Plaza de Mahón para el día 26 noviembre 1918
Parada: Regimiento de Infantería Mahón, número 63.
Jefe del día: Comandante de Infantería don Oswaldo Gómez.
Imaginaria: Comandante de Artillería don Justo Lugoburu.
Hospital y provisiones: Capitán 4.º del 70.
Vigilancia: Oficial 2.º de Ingenieros. El Capitán, Francisco Dubón.

Sección Oficial

COMANDANCIA DE MARINA

Aviso
Debido verificar ejercicios de tiro con fuego real, las fuerzas destacadas en Mercadal, los días 28 y 29 del mes actual, en el predio nombrado «La Atalaya», desde la casa del guardia en dirección a Punta d'en Pentinat, se anuncia para conocimiento de los navegantes en evitación de desgracias.
Mahón 25 de noviembre de 1918. — Pedro M.ª Cardona.

Biblioteca Popular de Mahón
Calle de San Alberto, números 2 y 4

Sección de Arte Musical
Se pone en conocimiento de los señores socios y del público en general, que el día 28 del actual queda abierta la matrícula de inscripción a las clases de piano y solfeo, bajo la dirección de un profesor y la cooperación de varios auxiliares.
Las condiciones están de manifiesto en la tablilla de anuncios de la Sociedad.
Mahón a 26 de noviembre de 1918. — La Junta. 26-27-28

LA MARITIMA

Compañía Mahonesa de Vaporos
Se pone en conocimiento del comercio y del público en general que en virtud de Real orden inserta en la «Gaceta» de Madrid del 18 actual, desde el próximo miércoles el vapor de escalas saldrá a las doce de dicho día del puerto de Barcelona.
Mahón 24 de noviembre de 1918. — El Director Naviero, Juan F. Taltaví II.

Mahón Foot-Ball Club
Se invita a todos los equipos de Menorca a tomar parte en un concurso que organiza el M. F. B. C. con opción a un hermoso premio que se ha dignado regalar para dicho objeto nuestro distinguido amigo y entusiasta sportman don Manuel Bernedo.
Desde la fecha de la inserción de este aviso hasta el 26 del corriente inclusive, se admiten inscripciones para tomar parte en el mencionado concurso; para demás datos o informes dirigirse al M. F. B. C. — La Junta.

MAHÓN

Esta mañana ha fondeado en nuestro puerto procedente de Valencia, Ibiza y Palma el vapor «Rey Jaime II».
El «Rey Jaime II» emprenderá nuevamente viaje esta noche a hora de itinerario y con destino a los puertos antes mencionados.
Sigue ignorándose el paradero del asilado de este Hospital civil que el sábado desapareció del benéfico establecimiento.
Como el fugado no tiene muy cabales sus facultades mentales, se teme que haya atentado contra su vida.
Hemos recibido atento B. L. M. de D. G. Villalonga Gelabert, médico especialista en las enfermedades de la garganta, nariz y oído, establecido en Palma de Mallorca, participándonos la inauguración de la nueva clínica en la Plaza de la Cuartera, 21, exclusiva para operar y hospitalizar a enfermos de las antedichas especialidades.
Cuenta la nueva clínica con salas modernas, esterilización y confort, teniendo dormitorios de primera y segunda clase, siendo servida por personal instruido.
Agradecemos el saludo y la atención para con nosotros tenida.
Hemos de llamar la atención de nuestras autoridades y en especial de la Junta de Subsistencias sobre la mezcla que, según quejas que hemos recibido, hacen algunos comerciantes que al salvado destinado para pienso del ganado mezclan unos veinte kilos por saco de cascarilla de arroz, mezcla que aquí es conocida con el nombre de mantecado. El mezclar cascarilla de arroz al salvado debe prohibirse en absoluto, puesto que esta sustancia es altamente nociva para toda clase de ganado, siendo origen de algunas enfermedades y muchas defunciones.

Por correo

Madrid 23.

Buques españoles en los puertos argentinos

En distintos puertos argentinos hay buques españoles cargados de trigo y otros artículos...

Alemanes y moros que piden refugio en la zona española

Personas llegadas de Melilla dicen que el Jefe de la harea de alemanes y moros que combatían en la zona francesa...

La derogación de la ley de jurisdicciones

A las ocho cincuenta salió del Consejo el conde de Romanones, diciendo que aún no había terminado la reunión.

Salgó antes, añadió, porque cenó fuera de casa.

A las nueve terminó el Consejo facilitándose la siguiente nota:

El Consejo se ha ocupado del estudio del proyecto de ley para la derogación de la ley de jurisdicciones...

Por injurias a Su Majestad el Rey Don Alfonso XIII y ataques al Gobernador de Barcelona han sido denunciados los periódicos «El Progreso», «El Diluvio» y «La Lucha».

AVISO

El dueño de la fábrica de pastas para sopa don Lorenzo Rotger participa a su numerosa clientela y al público en general que a partir del 1.º de diciembre próximo cerrará su establecimiento desde la 1 y media a las 2 y media.

Regimiento Infantería Mahón número 63

Necesitando adquirir este regimiento 304 pares de guantes blancos, 432 pares de guantes color avellana, 194 pafueles de bolsillo, 419 bolsas de aseo, 245 platos, 245 vasos y 242 cucharas...

La remisión y devolución de los tipos será de cuenta de los constructores que los envíen.

En las proposiciones se hará constar la fecha fija de la entrega de la construcción.

Mahón 22 noviembre de 1918. — El Comandante Mayor, Miguel Anfich.

Bolsa de Barcelona del 25 noviembre 1918

Table with financial data: Interior serie A (77.70), Id. id. B (77.45), Exterior serie A (86.30), Amortizable 5 por 100 A (94.80), Interior fin de mes (00.00), Acciones Nortes (71.10), Id. Alicante (72.70), Id. Andaluces (64.60), Id. Orenses (23.70), Obligaciones de la Compañía Transatlántica (00.00), Francos (92.25), Libras (23.93), Dolares (00.00), Liras (00.00).

LA VANGUARDIA

Diario de Barcelona. Se dan lten suscripciones y se vende en la librería de Manuel Sintet Rotger, plaza del Príncipe, 11.

sa a todos las más profundamente sentidas gracias.

Firman: Molkenbuhr y Mueller.

El bloqueo de Alemania

Sobre las declaraciones de Scheidemann sobre el hambriento estado del pueblo alemán, el diario holandés Het Vaderland escribe:

«No hay palabras para expresar lo terrible de esta situación y es difícil hacerse cargo de ella. Es mucho más fácil representarse el terror del torpedeo de un barco, pues esto hiera la indignación. Pero el número de víctimas que el bloqueo del hambre ha ocasionado en Alemania y en Austria es mucho mayor que el originado por la obra de los submarinos y no se olvide que tan contra todas las leyes internacionales fué dicho bloqueo como el torpedeo de los buques mercantes. Dicho periódico combate también la dureza de las condiciones del armisticio y la continuación del bloqueo.»

Carta del Papa al Rey de Bélgica

Bruselas. — S. S. el Papa ha escrito al Rey Alberto alegrándose de la liberación de Bélgica.

Supresión del Gobierno Lenine?

Londres. — Se ha recibido en esta capital la noticia de que un golpe de Estado en Rusia ha causado la supresión del Gobierno que presidía Lenine y compañeros bolcheviks.

Acuerdos del Gobierno americano

Washington. — El Gobierno ha acordado la creación de una Corporación de Hacienda y otra de Guerra bajo la inspección del Gobierno.

Este se ocupa de la reorganización de los servicios de telégrafos y teléfonos.

El derecho del sufragio

Washington. — En las sesiones de las Cámaras con motivo del proyecto de prohibición del derecho del sufragio de que gozaban las mujeres, se han producido grandes discusiones.

La Comisión alemana del armisticio declina su responsabilidad

Amsterdam. — Dicen de Berlín que la Comisión que entiende en el cumplimiento del armisticio, en una nota firmada por el Presidente, declara que hizo presente a los adversarios que las condiciones durísimas del armisticio ponían al pueblo alemán en inminente peligro de hambre y anarquía.

Los adversarios, añade dicha nota, no han hecho ningún caso y no parecen dispuestos a modificar las condiciones, por lo cual si bien el Gobierno alemán hará lo posible para cumplirlas, declina su responsabilidad por la puntual ejecución de las mismas.

La cosecha en Alemania

Lyon. — Un personaje neutral asegura que la cosecha en Alemania no se ha agotado todavía habiendo recibido envíos de Ucrania que ha mejorado grandemente la situación.

Los norteamericanos en Luxemburgo

París. — Un despacho oficial americano dice que las tropas siguen progresando a través del ducado de Luxemburgo.

Clemenceau a Londres

París. — M. Clemenceau ha salido para Londres.

El premio Nobel a Wilson

Stokolmo. — La Comisión del premio Nobel tiene la intención de conceder el premio de este año a Mr. Wilson,

Viveres a Siria

París. — Ha llegado a Siria un vapor francés con viveres para los pobres enfermos.

Otra República

Londres. — Se ha proclamado la República en Livosnia.

Licenciamiento en los Estados Unidos

El general March ha ordenado a todos los jefes de los departamentos que licencien, a petición propia todos los súbditos de origen extranjero alistados al Ejército que no hayan declarado su intención de naturalizarse. Se calcula que el número de éstos es de 90.000.

Detalles de la ocupación de Constantinopla

Atenas. — Despachos particulares de Constantinopla detallan la ocupación de la ciudad por las flotas aliadas. Representaba la griega el acorazado «Avaroff».

Un destacamento francés ocupó Sikiridje.

Los ingleses ocuparon la isla de Ka kol, desarmando las tropas alemanas.

El ex-Rey de Baviera

El ex-Rey de Baviera ha sido autorizado para regresar a su país, instalándose con su familia en el castillo de Veldevaik.

Lo que cuesta la guerra a los Estados Unidos

Washington. — El importe total de lo que ha costado la guerra a los Estados Unidos hasta el día del armisticio asciende a 22.083 millones de dolares.

Licenciamiento de tropas francesas

París. — Al firmarse el armisticio se presentaron al Gobierno las siguientes peticiones. Una de Abramis, Secretario del Presidente del Consejo indicando los principios generales decretados por el Gobierno.

Otra de M. Pathe en nombre de la Comisión del Ejército, indicando las resoluciones de esta Comisión.

A consecuencia de estas declaraciones se deduce que los individuos del cupo de 1890 a 91 se licenciarán brevemente.

Cuando se cumplan las condiciones del armisticio el licenciamiento será de 450 a 500 mil individuos mensuales.

Nota del Gobierno alemán

Nauen. — El Gobierno alemán ha dirigido una nota al Gobierno de Moscú exigiendo que el Gobierno ruso reconociera al actual Gobierno alemán, absintiéndose de toda influencia en la formación de otro Gobierno y aclarar los acontecimientos ocurridos con el internamiento y detención de los cónsules generales en Moscú y San Peterburgo.

Los norteamericanos en Luxemburgo

París. — Un despacho oficial americano dice que las tropas siguen progresando a través del ducado de Luxemburgo.

El premio Nobel a Wilson

Stokolmo. — La Comisión del premio Nobel tiene la intención de conceder el premio de este año a Mr. Wilson,

de pasajeros y barcos mercantes sumando un total de 354 mil 449 toneladas.

Las tropas francesas continúan la ocupación

París. — Un despacho oficial francés dice que las fuerzas han continuado la ocupación de las regiones liberadas de Alsacia y Lorena.

En Colmar la entrada de las tropas al mando del general Castelnau produjo un gran entusiasmo.

Llegamos a Mardehdim. Después de entrar en varios pueblos hemos recobrado la bandera del segundo regimiento de Colonia, enterrada en Villers al sur de Lesuvig

La visita a París. París. — La llegada de mister Wilson a París será el día 12 de Diciembre.

Vendrá a Francia pasando por Inglaterra. La visita de los reyes de Inglaterra será probablemente el día 28 de Noviembre.

A principios de Diciembre lo harán los monarcas belgas, luego los Reyes de Italia y el Príncipe Regente de Serbia y también una delegación de marinos británicos.

Nodriz

Se ofrece una con leche de cinco días.

Informes calle de San Sebastián 29. 1-3

Banco de Menorca

Habiendo recibido los valores extranjeros que para el timbrado y estampado y a los efectos del Real decreto del 11 Agosto 1918, nos entregaron nuestros clientes, rogamos a estos se sirvan pasar a su comodidad por estas oficinas para hacerles entrega de los mismos.

LA DIRECCIÓN. Mahón 15 de Noviembre de 1918.

Recadero de Mahón a Barcelona y viceversa

El antiguo camarero de la Compañía Mironesa de Vapores, Fernando Arravil, ofrece sus servicios al público. Los encargos se admitirán en los sitios siguientes: Rampa de la Abundancia, 26 y en los cafés Centro, Unión, Consey y en Barcelona en la calle de Santa Mónica, 2. 3-3

EMPLEADO

Práctico en correspondencia mercantil y Contabilidad, se ofrece por horas sueltas, o por todo el día.

Lo mismo se ofrece, para dar lecciones a domicilio, de segunda enseñanza, pues posee el título de Bachiller en Ciencias y Letras, y tiene aprobados cuatro años de la carrera de Derecho. Informarán calle de Isabel II, núm. 27. 3-3

Banco de Menorca

Tenemos el gusto de poner en conocimiento de los señores cuentacorrentistas de que a partir del presente trimestre o sea desde el día 1.º del corriente mes se abonará el 2 por 100 de interés anual a las cuentas corrientes a la vista, sea cual fuere el saldo que se acredite.

Quedan subsistentes hasta nuevo aviso los demás tipos de interés que se abonaban a las imposiciones a plazo fijo. Mahón 12 octubre 1918. — LA DIRECCIÓN.

Crédito Mercantil de Menorca

Cobro y descuento de cupones, dividendos y títulos amortizados, pagando los del Estado VEINTE DIAS ANTES de su vencimiento. Compra y venta de valores, oro y moneda extranjera.

FUMADORES: La economía de tabaco que se obtiene usando los TUBOS EMBOQUILLADOS, representa lo suficiente para comprarlos y pagar el transporte de llenarlos. Véndense en la librería de Manuel Sintet Rotger, plaza del Príncipe 11 Mahón.

Imp. de M. Sintet - Mahón.